
Президент Владимир 
Путин недоволен по-
вышением розничных 
цен на нефтепродукты 
в России. Вчера на со-
вещании с правитель-
ством глава государ-
ства поручил членам 
кабмина разобраться с 
этой проблемой.

Н
едоумение  Путина 
было вызвано тем, что 
к 1 декабря цены на 

нефтепродукты в России вы-
росли на 10 процентов, тогда 
как мировые цены на чёрное 
золото продолжают неуклон-
но падать, снизившись на 35 
процентов. «Это вообще как 
понять? Куда тогда смотрит 
ФАС?» – возмущался глава 
государства, обращаясь к 
членам правительства.

Объяснить такие метамор-
фозы вызвался глава Минэко-
номразвития Алексей Улюка-
ев. По словам министра, рост 
цен на бензин на внутреннем 
рынке обусловлен резким со-
кращением объёма его поста-
вок. Таким образом, ценовое 
увеличение составило 9,4 
процента к соответствующе-
му периоду прошлого года, 
что на 0,3 процента выше, чем 
общий индекс потребитель-
ских цен. Правда, рост цен на 
дизельное топливо в годовом 
выражении приблизился к 
5,3 процента, что, по словам 

министра, значительно ниже 
средней инфляции.

«Давайте договоримся, что 
Федеральная антимонополь-
ная служба и другие контро-
лирующие организации при 
вашем методическом сопро-
вождении будут заниматься 
постоянным изучением этого 
вопроса с тем, чтобы не допу-
стить со стороны участников 
рынка таких действий, кото-
рые никакими объективными 
обстоятельствами объяснить 
невозможно», – отреагировал 
на слова Улюкаева Путин.

Тот, впрочем, продолжил 
делиться неутешительной 

информацией. Как оказалось, 
больше всего поднялись цены 
на лекарства: к декабрю рост 
достиг 11,6 процента, что на 
2,4 процента выше инфляции. 
Хотя министр заверил, что 
жизненно важные лекар-
ственные средства остаются 
вполне доступными для на-
селения. «Рост здесь близок 
к нулю», – сказал он. Однако 
предупредил, что высокий 
уровень инфляции сохранит-
ся до конца первого квартала 
следующего года.

От финансовой темы Вла-
димир Путин перешёл к во-
просам образования. Прези-

дент спросил у профильного 
министра Дмитрия Ливанова, 
удачно ли одиннадцатикласс-
ники написали 3 декабря 
итоговое сочинение. Выяс-
нилось, что проблем с твор-
ческой фантазией у ребят не 
возникло. По словам главы 
Минобрнауки, лишь 5 про-
центов российских одиннад-
цатиклассников получили 
«незачёт» за итоговое сочине-
ние, остальные 95 процентов 
вполне успешно выдержали 
испытание. Впрочем, те, кто 
написал неудачно, смогут 
исправить свой результат 
и пересдать этот экзамен в 
феврале и мае.

Пообщался Владимир Пу-
тин и с главами госкомпаний, 
которым также не удалось 
избежать критики главы го-
сударства. «Хочу напомнить: 
мы договаривались об общем 
правиле по выплате дивиден-
дов – не менее 25 процентов 
от чистой прибыли. Однако 
по итогам последних двух 
лет это требование выпол-
няют чуть больше половины 
госкомпаний, а некоторые и 
вовсе добились отдельных 
решений правительства не 
выплачивать дивиденды или 

заметно урезать их объём», – 
пожурил своих собеседников 
президент.

Путин, впрочем, признал, 
что руководство госкомпаний 
часто предъявляет для этого 
весомые аргументы, обосно-
вывая необходимость много-
численных капиталовложе-
ний. «Но давайте всё-таки 
договоримся о том, что если 
решения принимаются, то их 
надо исполнять. А если они 
не исполняются, то должны 
быть новые решения, обо-
снованные и системные, а не 
точечные и не в пользу каких-
то отдельных предприятий, 
которые добежали до высоких 
кабинетов», – заявил пре-
зидент. Участие государства 
в капитале госкомпании и 
так даёт ей весомые преиму-
щества – такие, как серьёз-
ная поддержка в реализации 
сложных проектов, возмож-
ность усилить позиции на 
внешних рынках.

Чтобы положить конец 
такому разнобою в действиях 
госкомпаний, Владимир Пу-
тин поручил правительству 
разработать пакет стратегиче-
ских документов, обязатель-
ных для исполнения.
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Куда смотрит ФАС?

 наЗначение

Главный по спорту
В администрации Магнитогорска произошли 
кадровые изменения. На должность начальника 
управления по физической культуре, спорту и 
туризму назначен Дмитрий Шохов (на фото).

Напомним, что в связи с переходом на новое 
место работы в конце ноября этот пост 
покинула Елена Кальянова.

Дмитрий Борисович Шохов – коренной 
магнитогорец. В течение трёх лет нёс 
службу в рядах Военно-Морского Флота 
Российской Федерации. В 1993 году за-
вершил обучение на технологическом 
факультете Магнитогорского горно-металлургического инсти-
тута, после чего работал инженером в центральной лаборатории 
контроля ОАО «ММК». В феврале 1999 года стал ведущим спе-
циалистом в отделе социальных программ предприятия. С 2004 
года Дмитрий Шохов возглавлял общественно-политический 
центр.

 финансы

Бюджет региона
Проект бюджета Челябинской области на 2015 год и плановый 
период 2016 – 2017 годов будет принят в окончательном ва-
рианте депутатами Законодательного собрания на следующей 
неделе, 18 декабря, пишет «Урал-пресс-информ».

В ноябре в первом чтении депутаты утвердили основные параме-
тры главного финансового документа области. Ко второму чтению 
у правительства области не появились поправки и дополнения в 
законопроект.

Об этом члены кабинета министров доложили губернатору Бо-
рису Дубровскому на совещании, которое глава региона провёл в 
преддверии окончательного утверждения документа.

«Бюджет получился напряжённым, но реалистичным. Главный 
финансовый документ обеспечивает исполнение всех социальных 
обязательств области и решение поставленных задач – с учётом 
имеющихся возможностей», – отметил министр финансов Андрей 
Пшеницын. По его словам, доходы бюджета в 2015 году, как и 
прежде, будут состоять в основном из налоговых и неналоговых 
поступлений, федеральные средства составят только одну пятую 
часть от всего объёма.

Для обеспечения задач стратегического развития региона основ-
ными направлениями расходования средств в 2015 году станут 
инвестиции в человеческий капитал и социальная защита насе-
ления. Доля этой социальной составляющей бюджета останется, 
как и в текущем году, на уровне 73 процентов. Все социальные 
обязательства, установленные законодательством, будут выпол-
няться в полном объёме. В том числе запланированными темпами 
в Челябинской области продолжится повышение зарплаты работ-
ников бюджетной сферы.

Бюджет, как и в прежние годы, сохраняет свою дефицитность. 
Но впервые за последнее время, как и поручил губернатор области, 
запланировано снижение уровня его дефицитности. Постепенное 
сокращение дефицита будет происходить в основном за счёт 
использования внутренних ресурсов – оптимизации расходов, 
привлечения дополнительных доходов и совершенствования 
долговой политики.

Помимо этого, по поручению Бориса Дубровского министерство 
финансов совместно с руководством муниципалитетов провело 
масштабную работу по поиску резервов и в местных бюджетах. 
По предварительным оценкам, эти «запасы» составляют около  
7 миллиардов рублей, из которых 1,8 миллиарда планируется «во-
влечь» уже в 2015 году.

Ключевые параметры проекта бюджета доступны на сайте 
министерства финансов Челябинской области в разделе «Бюджет 
для граждан».

 пенсии

Приглашают на приём
Завтра Пенсионный фонд России уже второй раз проводит 
по всей стране день приёма граждан. 

По вопросам, отнесённым к компетенции органов Пенсионного 
фонда, южноуральцев готовы встретить в каждом управлении 
ПФР в любом городе и районе области. В Магнитогорске уполно-
моченные будут работать с 12 до 20 часов по четырём адресам. 
Заместитель начальника УПФР по Ленинскому району Наталья 
Семенченко ждёт горожан по адресу: проспект Ленина, 17/2, каби-
нет № 2. Заместитель начальника УПФР по Орджоникидзевскому 
району Любовь Штейн будет вести приём по адресу: проспект 
Ленина, 144, кабинет № 25. Жителей Правобережного района 
ждёт заместитель начальника УПФР в здании районной админи-
страции на улице Суворова, 123, кабинет № 32а. Ещё один пункт 
приёма граждан будет открыт в территориальном отделе УПФР по 
адресу: улица Помяловского, 7а, кабинет № 4, где с горожанами 
будет работать начальник отдела персонифицированного учёта 
Марина Клёсова. 

 дата

Вспомним героев
Во вторник Челябинская область вместе со всей 
страной отметила День героев Отечества. Это от-
носительно молодой праздник, он был учреждён в 
2007 году. Однако традиция чествовать своих героев 
родилась ещё в XVIII веке.

Главные события в рамках празднования прошли в Крем-
ле, где был дан торжественный приём. В Георгиевском зале 
собрались 400 человек – Герои СССР и России, полные 
кавалеры орденов Славы и Святого Георгия.

Только по линии Минобороны за этот год в полку героев 
прибыло: высшее звание присвоено десяти военнослужа-
щим. И сейчас в армии несут службу 62 Героя Российской 
Федерации. Всего же в истории современной России их 
более одной тысячи. 490 человек были удостоены звания 
посмертно.

В Челябинской области высшей государственной на-
грады – звания Героя Советского Союза – были удостоены 
в разные годы 266 человек, 46 наших земляков стали 
полными кавалерами ордена Славы, 19 – Героями России. 
Большинство из них посмертно.

В честь праздника в Челябинске состоялась акция 
«День героев Отечества». Бойцы челябинского област-
ного студенческого отряда вышли на улицы, площади 
и скверы города, названные в честь Героев Советского 
Союза и Российской Федерации. Участники акции разда-
вали письма-треугольники с биографией героев Великой 
Отечественной войны, чтобы все жители города знали, 
гордились и помнили тех людей, которые более 70 лет назад 
совершили великий подвиг. Продолжились праздничные 
мероприятия 10 декабря. А финальной точкой станет воз-
ложение венков и цветов к памятнику «Доблестным сынам 
Отечества», которое состоится сегодня на Аллее славы в 
южноуральской столице.

Напомним, День Героев в царской России отмечался  
9 декабря вплоть до 1917 года – как праздник георги-
евских кавалеров. Сама же дата приурочена к событию 
эпохи Екатерины Великой – учреждению ордена Святого 
Георгия Победоносца, которым награждались проявившие 
воинскую доблесть.

Подготовил максим Юлин

В Челябинске прошёл круглый 
стол, посвящённый проблеме 
накопления твёрдых бытовых 
отходов, полтора миллиона 
тонн которых ежегодно «про-
изводят» жители области. 
Начальник областного мини-
стерства по радиационной и 
экологической безопасности 
Егор Ковальчук уверен, что при 
чрезвычайной капиталоёмко-
сти и низкой инвестиционной 
привлекательности сферы хра-
нения и переработки мусора 
лишь единый оператор по ути-
лизации ТБО может системно 
решить этот вопрос. 

–Д
остоинство единого опе-
ратора в том, что он не 
потребует значительных 

бюджетных вложений, так как си-
стема будет действовать на основе 
государственно-частного партнёр-
ства, – пояснил Егор Викторович. 
– На сегодня утилизация – наиболее 
отработанный и недорогой способ. 
Мусоросжигательный завод – не 
выход, потому что все отходы он 
не уничтожит, а «остатки» очень 
опасны. К тому же требования к 
их захоронению намного жёстче, 
чем при обычной утилизации. Од-
нако полигон для ТБО – сложный 
инженерно-технический объект, и 
территория, которую он занимает, 
выбывает из хозоборота на сотню 
лет. 

Тем не менее, в регионе пла-
нируется построить от шести до 
девяти полигонов, которые будут 
переданы в концессию для управ-
ления единым оператором, потому 
как муниципалитетам накладно их 
строить и содержать. В связи с этим 
не исключено введение 
тарифа на захоронение 
отходов. Так в Нижего-
родской области, опыт 
которой был взят на 
вооружение, владельцы 
двухкомнатной квартиры 
платят в среднем 150 
рублей в месяц. 

Но не только деньги 
«портят настроение» 
жителям районов, где 
будут возведены полигоны. Село 
Полетаево единым фронтом высту-
пило против «новомодной свалки» 
в своих окрестностях, потому что 
сельчане не хотят, чтобы мусор из 
Челябинска привозили к ним. Тем 
более что на «их природе» весьма 
отрицательно скажется появление 

«экологически ненадёжного» объ-
екта. Однако по просьбе област-
ного правительства экологические 
изыскания на объекте под строи-
тельство полигона по утилизации 
ТБО провела миасская компания 
«Геолисс». Проектируемая площадь 
под полигон составила 9,7 гектара.

«Челябинско-Полетаевский рай-
он отмечается одной из наибольших 
концентраций промышленного 
производства, – говорится в анали-
тической записке к исследованию. 
– Здесь расположено много пред-
приятий чёрной и цветной метал-
лургии, которые во многом опреде-
ляют экологическую ситуацию. 
Для района характерно сильное 
загрязнение почвы тяжёлыми ме-

таллами, превышающее, 
особенно на территории 
городов, ПДК в десятки 
и даже сотни раз. Проис-
ходит закисление почвы. 
Отмечается постоянное 
загрязнение атмосферы 
оксидами углерода, серы 
и азота». По мнению 
челябинского эколога 
Олега Магазова, поли-
гон для жителей села 

Полетаева жизненно необходим. 
«Мусор размещается где попало, – 
комментирует он. – Даже в пойме 
реки Биргильда, которая впадает в 
верховья реки Шершней. Ветер от-
носит зловония на восток». 

– Люди воспринимают полигон 
как свалку, бардак с птицами, по-

жарами, дымом, запахом, – резю-
мирует Егор Ковальчук. – Просто 
нет достоверной информации – они 
руководствуются собственными 
представлениями. Отрицание жи-
телей – это естественно. Но мнение 
можно изменить. Например, в Ниж-
нем Новгороде все те, кто стоял с 
плакатами против строительства 
полигона ТБО, теперь на нём рабо-
тают, и текучесть кадров практиче-
ски нулевая. Полетаевский полигон 
станет первым сооружением в Че-
лябинской области, которое будет 
соответствовать всем санитарным 
и экологическим нормам.

Строительством полигона зани-

мается Челябинская экологическая 
компания. По словам её директора 
Алексея Кожевникова, применяются 
современные технологии, снижаю-
щие отрицательное воздействие на 
окружающую среду. Полигон пред-
ставляет собой котлован, застелен-
ный специальным геотекстильным 
материалом. Будет обеспечена 
статическая устойчивость отходов 
с учётом динамики уплотнения, 
минерализации, газовыведения, 
максимальной нагрузки на единицу 
площади и возможности рекуль-
тивации участка после закрытия 
объекта. «Хоронить» станут только 
сортированный мусор 

До 12 февраля следующего года главы Минтруда, Минфина, Минэко-
номразвития и Минпромторга сообща рассмотрят вопрос разрешения 
использования средств материнского капитала на покупку личного 
автомобиля, сообщает сайт правительства РФ.

Законопроект был внесён на рассмотрение Госдумы в августе. Его авторы 
уточняли, что приобретённый на средства материнского капитала автомобиль 
должен быть российского производства и оформляться в общую долевую 
собственность членов семьи.

Сегодня материнский капитал предоставляется семьям, в которых двое 
и больше детей. В 2014-м сумма составила почти 430 тысяч рублей. При 
этом использовать его можно только безналичным способом – на улучшение 
жилищных условий, образование детей или накопительную часть пенсии 
одного из родителей.

Планировалось, что программа завершится в 2017 году, однако вице-
премьер Ольга Голодец в конце ноября заявила, что её могут продлить 
до 2022 года. В бюджете страны запланированы необходимые средства, 
предназначенные для детей, которые родились в этот десятилетний период, 
пояснили в социальном блоке правительства.

Настроение и здоровье

Поддержат мам и автопром

Справка «ММ»
Как сообщили в управлении охраны окружающей среды и экологиче-

ского контроля городской администрации, и в Магнитогорске ведётся 
подготовка к проектированию межмуниципального полигона захороне-
ния ТБО. На территории в 80 гектаров подрядчик провёл предваритель-
ные инженерные, гидрогеологические, геодезические, экологические и 
геофизические изыскания. Был выбран земельный участок площадью 
45 гектаров в нескольких километрах от городской свалки. Проведена 
топографическая съёмка участка, взяты пробы грунта и воды, вы-
полняются лабораторные исследования образцов и обработка данных. 
Готовится отчёт. Предварительно на проведение работ из областного и 
городского бюджетов выделено 2 миллиона 300 тысяч рублей, однако 
пока финансирование находится на этапе согласования. 

Строительство объекта может быть начато после выполнения 
проектной документации и получения положительного заключения 
Государственной экспертизы. Застройщика выберут по результатам 
электронного аукциона. 

Мнение магнитогорцев о полигоне ТБО уточнят на общественных 
обсуждениях, объявления о начале которых будут опубликованы в 
городских СМИ.

мнение людей 
изменить можно, 
но сомнительно, 
что улучшатся 
санитарные  
и экологические 
показатели


